



## IQ Servicestelle - Internationale Fachkräfte in der Pflege

Netzwerke bilden und den  
Einwanderungsprozess internationaler  
Pflegefachkräfte strukturell unterstützen

In Deutschland fehlen Pflegefachkräfte und der Bedarf wird zukünftig noch weiter steigen. Daher nutzen immer mehr Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber der Pflegebranche die Möglichkeit, gezielt Fachkräfte aus dem Ausland anzuwerben. Aber auch außerhalb der gezielten Anwerbeprozesse wandern viele Pflegefachkräfte selbständig aus dem Ausland ein. Dieser Prozess stellt alle Beteiligten vor Herausforderungen.

Die „IQ Servicestelle - Internationale Fachkräfte in der Pflege“ analysiert den Einwanderungsprozess internationaler Pflegefachkräfte und identifiziert Hürden bei der Anwerbung oder Einreise nach Deutschland, der beruflichen Anerkennung und der Integration in Arbeit.

Relevante Akteurinnen und Akteure werden miteinander vernetzt, um gemeinsam Möglichkeiten zu finden den Einwanderungsprozess der internationalen Pflegefachkräfte zu verbessern.

### **Kontakt:**

Projektleiterin

Heike Blumenauer

Institut für berufliche Bildung, Arbeitsmarkt- und Sozialpolitik

Herrnstraße 53

63065 Offenbach

Tel.: +49 (0)69/27224 842

E-Mail: [heike.blumenauer@inbas.com](mailto:heike.blumenauer@inbas.com)

[www.hessen.netzwerk-iq.de](http://www.hessen.netzwerk-iq.de)

[www.netzwerk-iq.de](http://www.netzwerk-iq.de)

[www.inbas.com](http://www.inbas.com)

Stand: 07/2019

Bild: © Netzwerk IQ/ANNEGRET HULTSCH Fotografie